



AUTONOMIA

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

ÓRGANO OFICIAL DE DIFUSIÓN DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

AÑO 12, NÚM. 87

SESIÓN ORDINARIA

30 de mayo de 1996

11.00 horas

Auditorio "Fernando Díaz Ramírez"

Centro Universitario

Cerro de las Campanas

Querétaro, Qro.

ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de asistencia y declaración de quórum. /
- II. Si procediere, aprobación de las actas de las sesiones del H. Consejo Universitario: ordinaria y extraordinaria del 26 de marzo de 1996
- III. Toma de protesta a nuevos consejeros
- IV. Informes del señor rector
- V. Exámenes profesionales
- VI. Revalidación de estudios
- VII. Asuntos generales

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

Directorio

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido *Rector* / M. en C. Salvador Lecona Uribe *Secretario Académico* / Lic. Carlos Méndez Camacho *Secretario de Extensión Universitaria* / M. en A. José Juan Chaveru Dorantes *Secretario de Finanzas* / L.A.E. Miguel Ángel Escamilla Santana *Secretario Administrativo*

SUMARIO
SESIÓN ORDINARIA
30 de mayo de 1996

I.	Lista de asistencia y declaración de quórum	2
II.	Aprobadas las actas de la sesiones del H. Consejo Universitario: extraordinaria y ordinaria del 26 de marzo de 1996	3
III.	Toma de protesta a nuevos consejeros	3
IV.	Informes del señor rector	3
V.	Exámenes profesionales	13
VI.	Revalidación de estudios	15
VII.	Asuntos generales	15

- *Se tiene como legal la incorporación del Instituto Plancarte, en San Juan del Río*
- *Aprobado el cambio de nombre en dos materias del plan de estudios de la Licenciatura en Medicina General*
- *Peticiones turnadas a las distintas Comisiones de Asuntos Académicos*
- *Quedan integradas: la "Comisión de Trabajo que regule la política a seguir en materia de cuotas y servicios universitarios" y "Comisión de Becas que dé estructura al Fideicomiso para otorgar becas a estudiantes de bajos recursos"*

SESIÓN ORDINARIA DE CONSEJO

mayo 30 de 1996 / 11.00 horas

I. Lista de asistencia

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro y Presidente del H. Consejo Universitario		/			
M. en C. Salvador Lecona Uribe Secretario Académico de la UAQ y Secretario del H. Consejo Universitario		/			
Lic. Arturo Proal de la Isla Secretario de Educación de Gobierno del Estado y representante del mismo ante el H. Consejo Universitario		x			
M. en A. José Juan Chavero Dorantes Secretario de Finanzas		/			
Quím. Roberto Cántora Almanza Secretario General del SUPAUAQ		/			
C. Armando Águila García Secretario General del STEUAQ		/			
C. Leonardo Camona Güemes Presidente de la FEUQ		/			
Ing. José Luis Mendoza Cedillo Coordinador del Área de Ciencias Físico Matemáticas		/			
Mtro. Francisco Perusquía Monroy Coordinador del Área de Humanidades		/			
ESCUELA	DIRECTOR		CONSEJERO CATEDRATICO	CONSEJERO ALUMNO	
Bachilleres	Mtra. Dolores Cabrera Muñoz	/	Mtro. Luis Gómez de Alba	Fabiola Guzmán Bustos Ma. de Jesús Corbella Cano	/ x
Bellas Artes	Lic. en R. Roberto González García	/	Mtro. Jesús Almanza Castillo	x Rita Hernández Aburto Isabel López Forment Conradt	x /
Ciencias Naturales	M.V.Z. José Rafael Morales Cruz	/	Mtro. Guillermo de la Isla Herrera	/ Luisa María Sánchez Zamorano Rogelio Callejas González	/ /
Enfermería	Lic. en Enf. Alejandrina Franco Esguerra	/	Lic. en Enf. Martha González Esquivel	/ Gabriela Peza Cruz Adriana Casas Rodríguez	x x
Lenguas y Letras	Lic. Aurora Yvette Silva Rodríguez	/	Lic. Ana Arcelia Vélez Ramírez	/ Ma. Perla Montero Trejo Erick López Piña	x x
FACULTAD					
Contaduría	C.P. Víctor Vega Villa	/	C.P. Pablo López y López	/ Martín Arellano Alvarez Elba Verónica Pérez Robles	x x
Derecho	Lic. Arsenio Durán Becerra	/	Lic. Humberto Palacios Alcocer	/ Raúl Ruiz Canizales Adolfo Camacho Esquivel	x x
Filosofía	Mtro. Gabriel Corral Basurto	/	Mtro. José Ignacio Urquiola Permisán	/ C. Elia Lara Arzati María Eugenia Siurob Carbajal	x /
Informática	Ing. Luis Fernando Saavedra Uribe	/	Ing. Alejandro Santoyo Rodríguez	/ Samantha de León Malibrán Ismael Becerra Reséndiz	/ /
Ingeniería	Mtro. Jesús Hernández Espino	/	Mtro. Abraham Martínez Bains	/ Roberto Sánchez Morfin	/
Medicina	Dr. Salvador Guerrero Servín	/	Dr. Tomás Guzmán Lemus	x Cuauhtémoc García Pastor Jorge Nieves Silva	/ x
Psicología	Mtro. Andrés Velázquez Ortega	/	Mtra. Mireya Puente Gamica	/ Ernesto Hernández Rodríguez Jesús Martínez Barroso	/ /
Química	Mtro. José Merced Esparza García	/	Mtro. Alfonso Pérez Buenrostro	/ Rafael Elías Orozco María Luisa Fernández Fraga	x x
Sociología	Mtro. Carlos Dorantes González	/	Mtro. Juan José Lara Ovando	/ Bertha Medina Pérez Jesús Antonio Pachuca Nájera	/ /

II. Aprobadas las actas de las sesiones del H. Consejo Universitario: extraordinaria y ordinaria del 26 de marzo de 1996

Previa aclaración de la Lic. Aurora Y. Silva Rodríguez, respecto al rubro de Exámenes Profesionales, el H. Consejo Universitario dio por aprobadas las actas de las Sesiones, ordinaria y extraordinaria, efectuadas el 26 de marzo de 1996.

III. Toma de protesta a nuevos consejos

FEUQ

FACULTAD
Ingeniería

PRESIDENTE
Leonardo Carmona Güemes /

CONSEJERO ALUMNO
Santos Iván Villeda Reséndiz /

IV. Informes del señor rector

En cumplimiento al punto IV de la Orden del Día, relativo a Informes del Señor Rector, el M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido, intervino manifestando:

"Una vez que se realizaron las reuniones conciliatorias con el SUPAUAQ, en fecha 17 de abril, se llegó a un convenio en los siguientes términos: Otorgar un 16% sobre los salarios del personal académico, con efectos a partir del 1 de abril de 1996. Adicionalmente, se otorgó, por única vez, el equivalente al 4% anualizado del salario base al 31 de marzo del presente año, para aplicarse en la forma que determine el SUPAUAQ, y pagadera al 30 de junio de este año. Asimismo, con la ayuda del Patronato se estableció el compromiso de apoyar, a lo largo de un año, al SUPAUAQ, con \$240,000.00, para que éste pueda continuar con la construcción de su Casa Club. También se celebró convenio con la representación sindical. Mediante éste, la Universidad está conforme en integrar una Comisión con la representación designada por el SUPAUAQ, así como con las representaciones de los trabajadores administrativos y estudiantes, si estos dos últimos lo consideraran conveniente. Las

partes definirán a la brevedad el número de integrantes, distribución, asignación de funciones y el programa de trabajo que desarrollará la propia Comisión.

La Comisión tendrá por objeto analizar la situación general de la Universidad, incluyendo su problemática económica, académica y administrativa, proponiendo soluciones que estarán sujetas a la consideración de los sectores integrantes. Para el cumplimiento del objeto de la Comisión, la Universidad otorgará toda la información que los respectivos integrantes requieran y brindará el apoyo administrativo, técnico, o cualquier otra facilidad orientada al cumplimiento de sus finalidades. Las conclusiones de los trabajos de la Comisión serán dadas a conocer y sujetas a la consideración de los sectores involucrados, dentro de los 4 meses siguientes contados a partir de la firma del convenio.

En lo que se refiere al STEUAQ, lamentablemente estalló el movimiento de huelga anunciado para el 29 de abril, siendo que las partes prosiguieron con las reuniones conciliatorias hasta el 6 de mayo del año en curso, lo que significa que la Universidad paralizó sus actividades normales 4 días hábiles. Por la no-

che del 6 de mayo, la Universidad y el STEUAQ llegaron a un convenio, con el cual el Sindicato dio por terminado el movimiento de huelga, pactándose lo siguiente: Un incremento directo al salario del 16%, con efectos a partir del 1 de abril de 1996; un 3% sobre el salario tabulado al 31 de marzo de este año, cuyo importe se sumó a la prestación de vale de tienda, con efectos al 1 de abril de 1996. Fueron modificadas 6 cláusulas del Contrato Colectivo de Trabajo. Con apoyo del Patronato Universitario, el Sindicato podrá disponer, a lo largo de un año, de \$240,000.00, como contribución para la realización de un Centro Recreativo que se ubicará en las 3 hectáreas que se proporcionarán al Sindicato en usufructo, en el inmueble ubicado en Amazcala, Municipio del Marqués, Qro. También se adquirió el compromiso de otorgar al STEUAQ una bolsa económica, por una vez, equivalente al 5% anualizado del salario base al 31 de marzo de 1996 y pagadera al 30 de junio del año en curso; un apoyo consistente en \$600,000.00, por única vez, que ya fue cubierto la primera quincena del mes de mayo, mismo que fue repartido en proporción del salario de cada uno de los trabajadores administrativos, como producto de las intensas gestiones realizadas por la Rectoría, ante el Gobierno del Estado de Querétaro. Con la finalidad de ofrecer estabilidad a los trabajadores administrativos, la Universidad tomó la decisión de no emprender políticas de despido masivo. Asimismo se acordó que el STEUAQ participe en la Comisión Mixta que tendrá por objeto analizar la situación general de la Universidad en idénticos términos del convenio celebrado con el SUPAUAQ.

En reunión con el Colegio de Directores, donde se adoptaron medidas a efecto de amortiguar el impacto de la huelga, se tomaron como resoluciones: que la fecha de terminación de cursos se mantenga el 7 de junio, como originalmente se había considerado, y que el período de exámenes quede comprendido del 10 al 28 de junio, a fin de dar flexibilidad suficiente para que los profesores ajusten la terminación de sus cursos de acuerdo a los programas en cada Facultad o Escuela. Así, los

demás eventos del calendario escolar quedan sin sufrir modificación.

Con motivo del Día del Maestro, felicitamos y reconocemos la labor de alto compromiso que tienen nuestros docentes universitarios para con la juventud queretana, al formarlos en los valores fundamentales de la verdad, el honor, la probidad y la humildad; valores que, cuando éstos sean ciudadanos, habrán de revertir a la sociedad para que ésta sea cada vez mejor y más justa, pues este país requiere urgentemente abatir los desequilibrios profundizados en los últimos tiempos.

Como actividades de la Facultad de Medicina tuvimos, del 4 al 8 de marzo, la celebración del octavo Seminario Anual de Tópicos Selectos en Cirugía General y Urgencias Médico Quirúrgicas; el curso taller Metodología de la Investigación, dirigido a tutores del Laboratorio Multidisciplinario, que inició el 10 de octubre de 1995 y concluyó el pasado 5 de marzo; el curso de actualización, para aspirantes al examen nacional de residencias médicas 1996, el cual finalizará el 28 de septiembre; y del 21 al 23 de marzo, el Taller Propuestas Teóricas y Fundamentación para la Práctica Docente en la Licenciatura de Medicina General; la participación, del 14 al 17 de mayo, de 14 trabajos de investigación, en la VIII Semana de Investigación Científica de la Facultad de Medicina. Son de resaltar las XXXIII Jornadas Médicas Nacionales de la Academia Nacional de Medicina, desarrolladas del 22 al 25 del presente mes en forma conjunta con nuestra Facultad de Medicina, el IMSS, el ISSSTE y la Coordinación de Salud. Contaron con la presencia de distinguidas personalidades, así como con un gran número de asistentes. Del 24 al 27 de abril se llevó a cabo la Reunión Nacional de AMFEM, en la ciudad de México, D.F., a la cual asistió el Dr. Salvador Guerrero Servín. En ella se contó con la participación del Dr. César Gutiérrez Samperio, Coordinador de Educación Media de esta Facultad, con el curso de Bioética, al que asistió como profesor invitado.

Entre las actividades relevantes desarrolladas en la Facultad de Química, tenemos: el

Curso teórico-práctico para los docentes de Química Analítica, Fisicoquímica y de la carrera de químico farmacéutico biólogo: "El análisis térmico, principios y aplicaciones", con la participación de la Facultad de Estudios Superiores Zaragoza, Advanced Instruments de México, representantes de Shimadzu; el Curso teórico-práctico para docentes e investigadores de las áreas de instrumentación y química analítica: "Purga y trampa", con la participación de Perkin Elmer de México; y la Conferencia de "Estudios Interdisciplinarios sobre la Contaminación Ambiental en la ciudad de Querétaro", con la participación de los maestros Alfonso Pérez Buenrostro, Gustavo Pedraza Aboytes, Antonio Aranda Regalado, del CEACA, y el maestro Nabil Mobayed de la Facultad de Ingeniería, en el primer Congreso Regional Zona Occidente de la Sección Estudiantil del Instituto Mexicano de Ingenieros Químicos, en la ciudad de Guanajuato, Gto.

Del 27 al 29 de marzo se realizaron las primeras "Jornadas de Investigación en Enfermería", siendo el tema central, La Profesionalización de la Enfermería, Educación, Formación e Investigación, expectativas y desafíos. En ellas se contó con la participación de ponentes nacionales y extranjeros, así como con la asistencia de personal de instituciones educativas y de servicios. Del 22 al 26 de abril tuvo lugar el V Seminario de Enfermería en Salud Laboral, que ofreció la Escuela de Enfermería, en coordinación con la Asociación de Enfermeras en Salud Laboral, Médicos de Empresas de Querétaro, A.C. y la Comisión Consultiva Estatal. Asimismo es de destacar que la Srta. Gabriela Palomé Vega obtuvo el tercer lugar, a nivel nacional, en el Examen General de Calidad Profesional para Enfermería, efectuado el pasado 24 de febrero de 1996. A ella le expresamos nuestra felicitación. Los días 8 y 9 de mayo se realizaron las II Jornadas Académicas Culturales de la Escuela de Enfermería, en las que se contó con la asistencia de destacados ponentes nacionales y extranjeros.

Como actividades de la Escuela de Ciencias Naturales, en lo relativo a la Licenciatura en Nutrición, tenemos la asistencia al Curso "Calidad Total en la Educación Superior",

efectuado a fines de marzo, de la Profra. Ana Mercedes Rodríguez Gálvez, mediante el cual se obtuvo información importante para la estructuración de estrategias educativas en vías de la excelencia. Tales estrategias se consolidarán, así se quiere, en el proyecto Juriquilla, teniendo en cuenta las políticas nacionales en el marco del T.L.C; adicionalmente se establecieron contactos con docentes, investigadores y asesores de la Universidad Tecnológica Netzahualcoyotl, con el Instituto Politécnico Nacional, con la Universidad Nacional Autónoma de México, y con la Universidad de Guadalajara. Estos contactos hacen factible tanto el intercambio de experiencias educativas y de material didáctico, como la organización y propuestas de cursos conjuntos en un futuro cercano.

En el mes de abril asistieron dos docentes y tres alumnos al II Congreso Internacional de Nutriología, a fin de que se actualizaran en tópicos de nutrición; y el Coordinador de la Carrera, Maestro Jaime Ángeles Ángeles, un profesor y un alumno, asistieron al XI Congreso Nacional de la Asociación Mexicana de Miembros de Escuelas y Facultades de Nutrición. Ambos cursos fueron celebrados en Monterrey, N.L.

Un docente de la Licenciatura en Nutrición también participó en el Primer Congreso Latinoamericano sobre El Rol de la proteína de soya en la prevención y tratamiento de enfermedades crónicodegenerativas, realizado en el Centro Médico Nacional Siglo XXI, para acceder a las investigaciones y conocimientos más recientes en materia de producción, conservación, consumo y uso terapéutico de la soya, y obtener material informativo para el acervo de la Licenciatura. En el mes de mayo, la Ing. Araceli Pérez Fernández, encargada del Departamento de Extensión, asistió a la Convención Food And Nutrition, Beyon Borders, organizada por the American Dietetic Association & The Canadian Dietetic Association, para ser el vínculo de unión entre las Universidades y Asociaciones de Nutrición en México, y revisar la currícula y programas de estudios en vías de una acreditación de su programa. Se establecieron asimismo vínculos con Universida-

des de Estados Unidos y Canadá para mantener contacto continuo, específicamente con la Universidad de Kansas, para que fuera visitada en fecha próxima.

En lo referente a la Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia, en el mes de abril se tuvo una reunión de Superación Académica "Comportamiento productivo en toretes Brahma alimentados con sorgopollinaza y niveles crecientes de harina". Este trabajo fue presentado por la pasante de Medicina Veterinaria y Zootecnia, Patricia Rivera, en el Congreso Nacional de la Asociación Mexicana de Escuelas de Nutrición, 1995, obteniendo un primer lugar compartido. En el mes de mayo, se tuvo la plática de Superación Académica "La industria de los alimentos balanceados", impartida a docentes y alumnos por el M. en C. Ricardo Celma, Director del Consejo Norteamericano de Granos Forrajeros. En el V Simposio sobre Venados de México, que tuvo lugar en Chetumal, Quintana Roo, en el mes de abril, el Dr. Carlos Sosa Ferreyra presentó la ponencia "La Cría y Explotación del ciervo rojo (*cervus elaphus*) como un complemento a la conservación y aprovechamiento cinegético de especies nativas de venado. En el mes de mayo la MVZ Lorena Rangel Ramírez asistió al Tercer Congreso Internacional de Actualización Apícola, desarrollado en la Unidad de congresos del Centro Médico Nacional, Siglo XXI. Del 16 al 18 de mayo se desarrolló el curso "Bases de cría Ovína III", organizado por la Asociación Mexicana de Técnicos Especialistas en Ovinocultura, el Consejo Norteamericano de Granos Forrajeros, la Asociación Ganadera Local del Ovinocultores de Querétaro, y la Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia. A él asistieron productores, docentes y alumnos de varios Estados de la República, rebasando las expectativas de asistencia. Con bastante éxito y gran audiencia, el 21 de mayo se llevó a cabo en este mismo Auditorio el curso "Actualidades en Alimentación de Ganado Lechero". En él participaron tres especialistas norteamericanos y dos nacionales. Allí se hicieron traducciones simultáneas, inglés-español, de las ponencias de los asistentes.

Como parte de los festejos del XL Aniversario de la Facultad de Contaduría y Administración, en emotiva ceremonia se hizo entrega de reconocimientos a la Primera Generación de Egresados de esta Facultad, a los exdirectores de la misma, a los maestros que cuentan con más de 20 años de servicios, y a los mejores alumnos. Posteriormente se develó una placa con el nombre del C.P. Nicolás Ruiz Flores. Atendiendo a su invitación, sustenté la conferencia magistral "Calidad en la Educación", resaltando que según encuestas, aproximadamente el 75% de los más altos cargos que se tienen en la actividad empresarial, en la industria en general, están ocupados por egresados de las instituciones de educación pública. También se enfatizó el compromiso de que mantuvieran vinculados estos sectores, los Colegios de Profesionistas y la misma Facultad. El 13 y 14 de mayo la representación estudiantil de la Facultad desarrolló una Jornada Cultural y Artística, la cual contribuyó a que nuestra Facultad cumpliera con el estándar de calidad de ANFECA, en lo referente a la integración de la cultura en el perfil del egresado de la Facultad. En lo que toca a las actividades de la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración, asistimos a dos reuniones del Consejo Nacional Directivo. La primera de ellas fue en la Universidad Autónoma de Tamaulipas, en Cd. Victoria, y la segunda en la escuela Profesional de Comercio y Administración, A.C. en León, Gto. Además, siendo nuestra universidad la sede, llevamos a cabo la reunión de la Zona Centro de la ANFECA, en la cual recibimos al Director General de la Asociación, el C.P. y L.A. José Antonio Echenique. Dentro de las actividades deportivas de la Asociación, recibimos a los estudiantes de la Universidad Americana de Acapulco, para que participaran en diversas disciplinas deportivas con los estudiantes de esta Facultad. El C.P. Víctor Vega Villa, asistió como conferencista al V Simposio, "La Función Administrativa frente a las Megatendencias Económicas", organizado por el Instituto Tecnológico de Querétaro. También se asistió para apoyar a la EXPOORIENTA, con dos intervenciones acer-

ca de la Contaduría y Administración en el ámbito profesional y académico. Inició la parte medular del Diplomado en Finanzas que se realiza conjuntamente con la Facultad de Contaduría y Administración de la UNAM. Asimismo se desarrolló el Curso Introductorio del Diplomado en Negocios Internacionales que se habrá de impartir en la Facultad, conjuntamente con la Universidad de Portland. Recientemente recibió la visita de directivos de Austin Community College con el objeto de definir el próximo Seminario dirigido a docentes sobre NAFTA y la MERCADOTECNIA INTERNACIONAL. Dentro de los resultados del Centro Nacional de Evaluación, queremos informar a ustedes, con mucho orgullo, que de las 40 escuelas y facultades de Contaduría y Administración que presentaron el último examen nacional de calidad profesional, nuestra Facultad se colocó en un Cuarto Lugar Nacional y, en algunas áreas, como Fiscal y Derecho, en Segundo Lugar Nacional. Por ello, expreso nuestro reconocimiento a los participantes, a la Facultad y a los docentes de la misma.

Como actividades sobresalientes de la Facultad de Derecho resaltaron: la realización, del 10 al 12 de abril, del Coloquio sobre Derechos Humanos y Procuración de Justicia, organizado en coordinación con la Procuraduría General de Justicia del Estado y la Comisión Estatal de los Derechos Humanos; el 19 de ese mismo mes, dio inicio el Diplomado en Derecho Electoral, que se imparte con el apoyo del Instituto Federal Electoral y el Tribunal Federal Electoral, con una inscripción aproximada de 70 personas, de las cuales el 50% son pasantes de la Facultad. Este Diplomado se ofrece como Opción a Titulación; el 9 de abril recibimos la visita del Maestro y Diputado Federal Lic. Ernesto Luque Feregrino, quien donó a la Facultad de Derecho la obra "Los Derechos del Pueblo Mexicano, México a través de sus Constituciones", con un valor aproximado de \$6,000.00; y el 22 de abril la Senadora, Lic. Sonia Alcántara Magos, dictó una conferencia sobre el Senado de la República. El pasado 25 de marzo, en el acto inaugural de la Semana Cultural de la Facultad de Derecho, se hizo entrega de material bibliográfico; y en igual for-

ma, en el Campus San Juan del Río, el pasado 15 de abril, al inaugurar su Semana Cultural, se hizo entrega de material bibliográfico. Después de estos actos, tuve el agrado de impartir allí mismo la conferencia acerca de "La Universidad en la generación de conocimientos".

Por parte de la Facultad de Informática, después de haberse realizado el proceso de selección correspondiente, el pasado 16 de abril dieron inicio las actividades de la Maestría en Ciencias Computacionales, impartándose las materias del nivel propedéutico, con una inscripción total de 23 alumnos. En materia de Educación Continua, el 14 de mayo dio inicio el curso "Programación Visual bajo Windows", que con su contenido abarca una visión comparativa entre los lenguajes visual Basic y Delphi. Este curso es coordinado por el Ing. Jesús Pérez Hermosillo, ex rector de nuestra Alma Mater.

Durante el período marzo-abril, la Facultad de Ingeniería realizó las siguientes actividades: del 15 al 16 de abril, su Director, el Mtro. Hernández Espino, asistió a la reunión de la Asociación de Escuelas y Facultades de la Facultad de Ingeniería, participando con una conferencia sobre "Control de Calidad". Asimismo, con el tema "Perspectivas de la Ingeniería", impartió una conferencia el pasado 17 de abril, atendiendo a la invitación de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción. Por parte de esta Facultad se ofreció el Seminario de Análisis y Diseño Sísmico, con la participación y apoyo de profesores de la UNAM; se tuvo participación en el Congreso Internacional de Ahorro de Energía; fueron aceptados los trabajos "Coupled Optimization Technique with Yround Water flow Model", en el Congreso ANSIS (USA), del Dr. Jaime Horta Rangel y "Uso de Técnicas Híbridas en el Análisis Modal de Estructuras", en el Congreso Internacional sobre Ingeniería y Arquitectura, a celebrarse en Singapur, de los Doctores Luis Ferrer Argote y Jaime Horta Rangel. Con agrado les informo que en el evento denominado, OLIMPIANEIC, efectuado del 2 al 15 de mayo en Mazatlán, Sin., la Delegación de la Asociación Nacional de Estudiantes de Ingeniería Civil de la UAQ obtuvo los siguientes primeros lugares: José

Ascención Guía Plata, en atletismo, 5000 mts.; Baldemar Toledo Zárate, en Tae Kwon Do; y Carlos Guerrero Ugalde, en Ping Pong; así como tres segundos lugares: José Alejandro Castro Almanza, en Canto; José Juan Carlos Luna Rangel, en Atletismo; y Fernán Gustavo Acevedo Pesina, en Salto de Longitud.

Felicitemos ampliamente al Mtro. José Ángel Balderas Puga, quien en el mes de marzo regresó de una estancia que realizó durante seis meses a Italia, donde asistió a 2 congresos, impartió 3 seminarios y sustentó un par de conferencias, todo ello en el área de Matemáticas y Didáctica de las Matemáticas, mostrando sus experiencias sobre el uso de la computadora, uso importante para el desarrollo profesional moderno. Se están haciendo esfuerzos para que en 1997 nos visite el profesor Bruno D'Amore. Él es profesor internacionalmente reconocido en el área de la Didáctica de las Matemáticas, uno de los principales editores y responsable científico del grupo de investigación y experimentación didáctica de las matemáticas de la universidad de Bolonia, Director del Comité Científico de la Revista "La Matemática y su Didáctica". Repito, lo queremos invitar a que el próximo año realice una estancia en esta Universidad y coadyuve a formar una red ALFA en Didáctica de las Matemáticas. Durante su estancia, el Mtro. Balderas Puga pudo testimoniar el nivel que nuestra Casa de Estudios tiene en el área de las Matemáticas y cómo éste puede ser mejorado y enriquecido, e inclusive compartido, ya que el Instituto Tecnológico de la Paz, en Baja California, Sur, después de hacer un análisis a nivel nacional de las Maestrías relativas a esta enseñanza, ha invitado a nuestra Universidad, a través de un grupo de 10 profesores, para que en manera modular se pueda dar inicio a los cursos de Maestría en Docencia de las Matemáticas en aquella Institución. Es decir, profesores nuestros serán los encargados de impartir este programa de posgrado en la Universidad de Baja California. Externo un reconocimiento a nuestros Maestros por el esfuerzo que siguen haciendo, el que pudimos constatar, cuando allá decidieron que nuestra opción era la mejor alternativa. Por ello hemos sido invitados para

apoyarlos. Los profesores están tan interesados en el programa, que la responsabilidad más fuerte del financiamiento la han tomado por su cuenta, para poder formar en primera instancia a sus docentes en una buena enseñanza de las matemáticas. Lo anterior da cuenta de que estos estudios tienen un reconocimiento a nivel nacional, por la seriedad y profundidad con que se abordan los temas y por la actitud tan profesional de nuestros profesores. En breve daremos a conocer a ustedes el resultado de estas gestiones que pudieran derivar en la firma de convenios generales y específicos, relativos a este apoyo solicitado.

Los días 19 y 20 de abril la Facultad de Psicología ofreció el Seminario "Una periodización paradigmática de la Historia de la Psiquiatría Moderna y Contemporánea, siglos XIX y XX", el cual fue impartido por el psiquiatra francés Dr. George Lanteri Laura. Con interesantes conferencias también celebraron, el 20 de mayo, el Día del Psicólogo.

El pasado 13 de mayo, en este mismo Auditorio, dio inicio el XIII Encuentro Nacional de Estudiantes y Pasantes de Filosofía. Como un homenaje a René Descartes, en el cuarto centenario de su nacimiento, la Facultad de Filosofía desarrolló el Simposio "Descartes Vivo", cuya ceremonia inaugural tuvo lugar en la Sala Audiovisual de la Facultad de Filosofía, el lunes de esta semana. Se contó con la representación de la Embajada de Francia, y con el Presidente de la Asociación Filosófica de México.

La Escuela de Bachilleres ofreció el Diplomado en Enseñanza de las Ciencias Naturales, mismo que fue clausurado el 17 de mayo. Éste tuvo como objetivo enseñar a los profesores cómo establecer los métodos más efectivos de transmisión del conocimiento a sus alumnos. El 13 de mayo tuvo lugar la ceremonia de inauguración de la Semana Cultural de la Escuela de Bachilleres, en su plantel Norte, turno Matutino, denominada "Miguel Lozano Castillo", en honor a un estudiante que fue altamente apreciado en la universidad, especialmente por el Plantel Norte de la Escuela de Bachilleres.

De la Escuela de Bellas Artes destacan las siguientes actividades: La participación de

maestros de esta Escuela en la obra "Manantial de los Santos", presentada en el Teatrino del edificio "Dr. Octavio S. Mondragón", bajo la coordinación del área de actuación; el 16 de mayo, en la Galería Universitaria, Arte Contemporáneo, se presentó la exposición "Obra Reciente", del Mtro. Jordi Boldó; el 22 de mayo, en el Templo del Sagrado Corazón (Santa Clara), se realizaron dos conciertos de clausura del Diplomado en Dirección Orquestal, impartido por el Mtro. Sergio Cárdenas, contando con la participación de la Camerata de la Filarmónica de Querétaro, dirigiendo el programa los alumnos egresados de dicho Diplomado, primero en su género a nivel nacional; el 17 de mayo fue impartida la conferencia "Problemas y Derivas del Arte Contemporáneo", por el crítico de arte Jorge Juanes; y el 24 de mayo se llevó a cabo una exhibición de ajedrez, a cargo del Mtro. Internacional Víctor Frías, entrenador en la CONADE, y del Mtro. Alberto Campos, Campeón Nacional. Precisamente hoy por la noche, en la Galería de la imagen, tendrá lugar la inauguración de la Exposición Fotográfica VISIONES, de los estudiantes de la Escuela de Bellas Artes. Como un esfuerzo de mejora continua, personal de Protección Civil impartió a docentes y alumnos la conferencia titulada "Química del Fuego". El Secretario Técnico de este Organismo realizará inspecciones en el edificio con la finalidad de recomendar mejores sistemas de prevención para eliminar, en lo posible, riesgos en el área de Restauración de Pintura de Caballete.

A partir del 3 de mayo, en la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Sociología de la UAQ, en coordinación con esta Casa de Estudios y el Instituto Nacional Indigenista, el INAH de Querétaro, se ofrece el diplomado denominado "La Cuestión Étnica Nacional". Por otro lado, en Coordinación con la Comisión Estatal de Derechos Humanos, el 20 de este mes dio inicio el Seminario Taller en materia de Centros de Readaptación Social y Centros para Menores Infractores. Asimismo el 18 de este mes inauguramos el Diplomado de Análisis Político Actual.

Dentro de las actividades culturales que promueve el SUPAUAQ, se presentó el núme-

ro 4 de la revista Superación Académica y la exposición fotográfica "Raíces en el Cielo", del Maestro Juan Carlos Romo, Coordinador de la licenciatura en Artes Visuales.

El 15 de mayo fue presentado, en el Mesón de los Cómicos de la Legua, la obra de Federico García Lorca, "La Casa de Bernarda Alba". Organizada por la Dirección de Deportes, el 18 de mayo tuvo lugar la COPA UNIVERSITARIA, en la que tuvieron destacada participación estudiantes de Contaduría y Administración y de la Escuela de Bachilleres. El equipo JUVENTUS de la Facultad de Derecho resultó ganador de la Liga de Fútbol Universitaria. El encuentro final se realizó el sábado 18 en nuestro Estadio Universitario. El mismo día hubo gran actividad deportiva en nuestras instalaciones de El Pueblito.

Para apoyar los trabajos de investigación en distintas áreas, fue firmado un convenio con el CONCYTEQ; además se acordaron cambios al Premio Alejandrina para su versión 1997, entre ellos, incluir proyectos que hayan sido publicados anteriormente, así como trabajos inéditos, y garantizar la colaboración de instancias gubernamentales y de la iniciativa privada para el patrocinio del premio. El 3 de mayo fue firmado un Convenio con la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción. Una comitiva de esta Casa de Estudios tuvo participación en la Tercera Reunión Trilateral de Movilidad Académica, Investigación y Vinculación Industrial de América del Norte, llevada a cabo en Guadalajara, Jal., en la que participaron universidades e instituciones de México, Canadá y Estados Unidos, logrando importantes avances en materia de intercambio académico con la Universidad de Arizona. El Dr. Francisco Marmolejo de Wiche ofreció apoyo para la promoción, en distintas Universidades de Estados Unidos, de nuestros cursos de español dirigidos a alumnos extranjeros. A la Dra. Adela Allen se le entregaron documentos para un Convenio General y un acuerdo específico. Precisamente del 6 al 8 de junio, entre otras actividades, habrá de celebrarse en Tucson, Arizona, la firma del respectivo convenio de colaboración académica en el área de Química. Con el Dr. Michael Fels, de la Universidad Es-

tatal de California, en los Ángeles, se trabajarán distintas acciones, entre ellas, la más inmediata y efectiva consiste en enviar durante dos semanas a dos alumnos de la Facultad de Contaduría y Administración a realizar sus prácticas profesionales en empresas de la Universidad Estatal de California, en los Ángeles. El lunes de esta semana visitamos el Municipio de Huimilpan, donde tuvo lugar la firma "Convenio con los municipios de Huimilpan y Corregidora", que comprende la tercera fase del estudio "Mecanismos de participación Local en la Conservación de la Cuenca Huimilpan-Corregidora". En Pinal de Amoles se presentó un proyecto con el cual se pretende crear una clínica similar a la Unidad Médica Santa Bárbara, que dé un servicio inicial de atención y capacitación en salud, con miras a que dichos servicios se vayan ampliando gradualmente. Como una contribución a este Municipio, se hizo entrega de un lote de 500 libros de diferentes temas, y se ofrecieron dos conferencias dirigidas a estudiantes de Secundaria. De igual manera, próximamente será firmado un convenio de colaboración entre esta Casa Máxima de Estudios y el Ayuntamiento de Querétaro, a fin de apoyar la construcción de la Clínica Médica Universitaria, que estará localizada en Santa Rosa Jáuregui, Qro. Todo esto como parte de un sistema complejo de bienestar social que está instrumentando nuestra universidad en los diferentes campos profesionales: servicio social, profesores nuestros, etc.

En un proceso de hermanamiento que se lleva a cabo entre Santiago de Querétaro y Holland, Michigan, del 18 al 22 de mayo tuve oportunidad de viajar a Holland, Michigan, Chicago e Illinois, EE.UU., donde en compañía del Lic. Jesús Rodríguez Hernández, Presidente Municipal de Querétaro, del Ing. Pedro Galván Torres, Presidente de CANACINTRA, del Ing. Héctor Escamilla Santana, Coordinador del Consejo Municipal para el Medio Ambiente, así como del Dr. Sergio Quesada y la Dra. Margaret Lubbers de Quesada, de esta Casa de Estudios, visitamos el Museo de Industria y Ciencia en Chicago. También se firmó convenio académico con el Hope College, por el que se establece el compromiso entre las

dos instituciones de llevar a cabo acciones que fomenten el desarrollo de programas de beneficio mutuo en las áreas de intercambio de estudiantes, enseñanza e investigación. Durante un recorrido por el centro de la ciudad y la visita al Sistema de Recolección y Disposición de Residuos en Chicago, pudimos observar programas muy interesantes que, en materia ecológica, han emprendido. Se realizaron visitas oficiales a las Universidades de Michigan State y Western Michigan, instituciones con las que se tienen programas de intercambio académico, de mucho interés para varias facultades y escuelas de nuestra Institución. Fuimos atendidos por los Presidentes de las Universidades y por los alcaldes de las ciudades respectivas. Existe, entre otros, el deseo de realizar intercambio académico en el campo de la enfermería, por parte de Western Michigan. Debo señalar que tuvimos oportunidad de saludar a tres ex alumnas de la Escuela de Lenguas y Letras, que gracias a nuestro programa de cooperación, realizan sus posgrados en esa Institución. Muchas actividades realizamos con estas universidades. Actualmente están con nosotros siete estudiantes de la Michigan State University. Profesores de nuestra universidad y de las instituciones visitadas han llevado a cabo diversas acciones recientemente, pero también desde hace varios años, con las Facultades de Química, Filosofía, y con la Escuela de Ciencias Naturales. A nivel de comentario, estas acciones de intercambio académico permiten un avance más acelerado en cuanto a los proyectos de superación que tienen en nuestra institución todas las Escuelas y Facultades. Son el camino a la excelencia. Son un espíritu de mejora continua en todas las labores que llevamos a cabo. Son un abrir puertas a la comunidad estudiantil para que también pueda formarse aquí, en otras instituciones, o en el extranjero. Esa diversidad y esa promoción que llevamos a cabo tiene como objetivo fundamental refortalecer nuestra vida académica, nuestros estudios de bachillerato, licenciatura y posgrado. Y digo bachillerato, porque en esta visita pudimos, a invitación expresa de las autoridades de Holland, visitar escuelas preparatorias, a las que allá llaman High School, que

son públicas en su mayoría. Nos expresaron su voluntad por participar en programas de intercambio, a nivel de bachillerato, y por impulsar que jóvenes de Escuela preparatoria tengan experiencias en los Estados Unidos y, viceversa, que alumnos de Escuelas e Instituciones de Michigan nos visiten. Estamos en espera de recibir propuestas concretas, pero la intención es el apoyo mutuo. Desde luego son experiencias que vale la pena capitalizar en beneficio de nuestra comunidad estudiantil. A nivel de profesores, debo resaltar que se expresó voluntad por prácticamente todas las áreas del conocimiento, al entregar la información pertinente a fin de que aquellas escuelas y facultades que no lo estén haciendo se incorporen a ellas, fortaleciendo los vínculos, para bien de las Instituciones, tanto de las que visitamos en Estados Unidos, como la nuestra. Debo señalar que ha sido constante la presencia de nuestros profesores en estas universidades, particularmente en Michigan History University, donde se expresó de manera subrayada el interés por tener un intercambio cada día más importante, más significativo, más amplio, con nuestra universidad, a la que tienen un profundo respeto y consideran semejante en muchos aspectos: comparte objetivos y comparte misión. En ese sentido, no es precisamente una actitud por tener clientes, porque podría pensarse que únicamente nos ven como candidatos a que enviemos estudiantes a realizar estudios de posgrados. Tan diferente es esa perspectiva que tenemos estudiantes realizando posgrados, pero que no pagan ni un centavo de colegiatura. ¿Esto que significa?, que realmente existe una colaboración y una búsqueda de equidad, porque nos piden un trato semejante. La reciprocidad ha de ser el factor que manejemos en todos nuestros acuerdos con las universidades del cualquier país y con las del interior de la República. Es así que la Universidad también está siendo vínculo con otras instituciones en los Estados Unidos, con las que se quieren sumar. Existen propuestas que en su momento haremos llegar a las instancias correspondientes, por parte de varios Alcaldes de los Estados Unidos, para que no sólo se hermanen estas ciudades en un escrito de cooperación económica, activa co-

mercial, intercultural, sino para que sea más amplia esta hermandad. Por ejemplo, el Estado de Michigan ofrece un trato naturalmente respetuoso a nuestro Estado, a nuestra gente, a nuestra comunidad estudiantil, a aquéllos que desean realizar actividades empresariales y lograr asociaciones de mutuo beneficio.

También, como ustedes saben, el municipio de Querétaro se hermanó con Bakersfield, Universidad con la que también en fecha reciente se establecieron relaciones de intercambio académico. Ya nos visitó su rector. Ahora las Cámaras de Comercio correspondientes han iniciado gestiones que buscan incluso la asociación de nuestra Universidad, en algunas actividades donde nuestro capital humano y nuestra infraestructura son de interés para beneficio mutuo, como pudiera ser la investigación aplicada, particularmente en el caso del CEACA, como puede ser de la Facultad de Química; y de otras instancias académicas de nuestra universidad. Existirá un interés real de inversión, en la medida en que los queretanos estén dispuestos a las intenciones de asociación. La invitación está abierta para que asistan y hagan inversiones allá. No solamente se trata de una relación que sustente nuestra misión principal, que es la educativa, sino que se extienda a otros ámbitos, que sin duda facilitarán el entendimiento entre los pueblos. Bakersfield, como dije actualmente, es Ciudad Hermana de Querétaro. Holland es una más, tal hermandad tiene su origen en la relación del Dr. Sergio Quesada y de su esposa, Margaret Lubbers, pues ellos mismos son egresados de Michigan State University. La Dra. Lubbers es originaria de allá. De esa procedencia surge una relación directa con nuestros profesores, pero nosotros la impulsamos y la apoyamos. Ello ha tenido como resultado que para efectos prácticos, seamos ciudades hermanas, finiquito legal que se tendrá con motivo del 465 aniversario de Santiago de Querétaro, el cual estamos celebrando. Otros alcaldes ofrecieron también su consideración para hermanarse con Querétaro. Es posible que las ciudades de Chicago y de Lin Moys hagan lo mismo. Tienen mucho interés. Fuimos muy bien atendidos por parte de las autoridades de allá. La Universidad de Chicago podría ser

la próxima institución con la que establezcamos relaciones de intercambio. Ella viene desarrollando una labor que la ha llevado a ser una de las principales en el ámbito del intercambio académico y de cooperación mutua. En ese sentido, la Universidad abre puertas, no solamente al ámbito educativo, sino a otros sectores de la sociedad queretana. Me refiero a lo económico, público, administrativo. En fin, esperamos que toda estas actividades sean para el bien de Querétaro y, naturalmente, para el bien de nuestra Universidad. En días pasados asistí a la 9ª Reunión Nacional del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines (CUPIA), en la ciudad de Mérida, los días 24 y 25 de este mes. Allí se trataron diversos temas de la mayor importancia, como la política nacional de evaluación y acreditación, imagen institucional de las universidades públicas, la situación financiera laboral, y la investigación tecnológica. Se contó con la presencia del Secretario de educación, Lic. Miguel Limón, ante quien los Rectores presentamos inquietudes, cuestionamientos, propuestas y compromisos, además de requerimientos a la Secretaría de Educación Pública. En concreto, la Asamblea de Rectores conoció el programa de Desarrollo Educativo 1995-2000 y sus interrelaciones en materia de Educación Superior con el Programa de Ciencia y Tecnología 1995-2000, el Programa de Política Industrial y Comercio Exterior, la presentación del Informe de la comisión encargada de organizar actividades enmarcadas en el tema "La Universidad Pública y su Proyección a nivel nacional, y la definición del itinerario de la Magna Exposición para los próximos meses. También se conoció el informe de las actividades de la Red Nacional de Bibliotecas de Instituciones de Educación Superior (RENABIES) y la presentación del Consorcio Mexicano de Bibliotecas de Investigación (COMBI).

El 30 de abril, con la representación de nuestra Universidad y la invitación de la Agencia Española de Cooperación Internacional, el Secretario Académico, M. en C. Salvador Lecona Uribe, asistió a la Primera Reunión Técnica sobre los Programas MISTRAL e IBERCAMPUS, en la ciudad de Cartagena de

Indias, Colombia. Ambos programas resultaron como una manifestación concreta de las Cumbres Iberoamericanas que han sostenido desde hace ya algunos años los Señores Presidentes de Centro y Sudamérica, así como los jefes de los gobiernos de España y Portugal. A esta reunión asistieron representantes de 20 países de los 21 que asisten a la Cumbre. La intención fue conocer la viabilidad de los programas propuestos y las necesidades de los recursos que tendrían los mismos. El objetivo del programa MISTRAL está orientado hacia la movilidad interuniversitaria de estudiantes avanzados de licenciatura. Con ello se permitirá a dichos estudiantes tener una visión de Iberoamérica. Es un programa complejo, pero que presenta grandes beneficios para la formación futura de estudiantes y para el desarrollo productivo de la región. El programa denominado, IBERCAMPUS, trata del establecimiento de redes interinstitucionales de universidades, en donde las acciones docentes serán lo prioritario en la red, pretendiendo que éstas sean redes institucionales y no temáticas donde se permita la movilidad de profesores e investigadores para el desarrollo de proyectos conjuntos y la participación en otras redes como las de Intercampus y ALFA., con Europa. Ambos programas tuvieron una amplia aceptación por parte de los asistentes, entre ellos varios rectores de las universidades de España, Centro y Sudamérica y, por supuesto, universidades mexicanas. Se acordó que las conclusiones de la reunión se les presenten a los 21 Jefes de Estado en la próxima Cumbre Iberoamericana que se llevará a cabo a finales del presente año en la ciudad de Santiago de Chile. Esperamos que al menos el programa IBERCAMPUS pueda estar funcionando para el año 1997. Nuestra Universidad estuvo representada por el Lic. Miguel Ángel Mendoza Mendoza, en la Reunión de Rectores de México y Centroamérica, los días 27 y 28 del presente, la cual fue convocada por la Secretaría de Relaciones Exteriores y la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior. En esta reunión se contó con la presencia de los representantes de los Ministerios de Educación de Belice, Costa Rica, El Salvador, Honduras y Nicaragua, así

como de 20 rectores y directores de igual número de Instituciones de Enseñanza Superior Centroamericanas. Esta reunión forma parte de las acciones acordadas por los jefes de Estado y de Gobierno de Centroamérica y México, durante la reunión "Tuxtla II", en San José, Costa Rica, en febrero último. Destaca también la presencia y propuestas del Consejo Superior Universitario Centroamericano (CSUCA), organismo análogo a la ANÚIES. Se desarrollaron como principales objetivos: Incrementar las acciones de colaboración e Intercambio Académico entre las Instituciones de Educación Superior Mexicanas y Centroamericanas; propiciar un mejor conocimiento del sistema de educación superior de cada uno de los países participantes; propiciar la discusión sobre temas relevantes para el desarrollo de la educación de los países de la región; impulsar los mecanismos de intercambio existentes, a fin de propiciar la renovación de convenios e intensificar la posibilidad de establecer nuevos, entre las universidades participantes; incrementar la conformación de redes de universidades, para colaborar en proyectos de investigación y formación conjuntas; instrumentar la creación de programas de posgrado conjuntos para la formación de personal académico; y, finalmente, conocer las actividades de vinculación de las instituciones con el sector productivo de sus respectivos países.

Dentro del programa ALFA, nuestra Casa de Estudios ha sido invitada por la Universidad de LA SAPIENS, a Roma, a fin de que participe en una reunión a la que asistirán Rectores, fundamentalmente de América Latina y Europa. Lamentablemente no podré asistir, pero aún estamos en espera de una respuesta acerca de si aceptan una representación de otra autoridad. En esta invitación nos ofrecen todas las facilidades, de manera que para nuestra institución la visita no representaría gasto alguno, en virtud de que disponen de fondos internacionales para financiarlas, como normalmente ocurre cada vez que viajamos. En ese sentido, la Universidad procurará tener presencia en todos estos foros internacionales. Aprovecharemos toda oportunidad de esta índole que surja, para bien de nuestra comunidad universitaria y para

bien de nuestro Estado. Continuaremos promoviendo el intercambio académico en todos los niveles, entre estudiantes, maestros, funcionarios, en facultades y escuelas, y en los distintos ámbitos del conocimiento. Habremos de enfrentar también, dentro del programa Intercampus que se tiene con España, experiencias que implican la presencia de miembros de nuestro personal académico, como también de nuestro personal administrativo. Todo esto obedece a una búsqueda del fortalecimiento de nuestra entidad tanto en Latinoamérica, como en Iberoamérica. Los Estados Unidos y, en parte, Canadá están interesados en que se generen programas de esta naturaleza. Debo decirles que estudiantes de diferentes escuelas y facultades han estado ya aprovechando estos programas que ofrecen grandes posibilidades. Nuestra universidad tendrá que actuar en reciprocidad, ofreciendo acceso a los estudiantes de las licenciaturas y posgrados, y como estableciendo intercambios a nivel de bachillerato, cuando se concrete este proyecto. Les enfatizo, tenemos estudiantes en nuestra institución provenientes de otros países, incluso de primer mundo, que están cursando posgrados con nosotros. En ese sentido, estamos avanzando de manera significativa y esto implica un reconocimiento a la labor de todos ustedes".

V. Exámenes profesionales

Con base en el dictamen del Consejo de Estudios de Posgrado y de los Consejos Académicos de las respectivas Facultades y Escuelas, el H. Consejo Universitario emitió acuerdos de examen profesional en favor de las siguientes personas:

CONSEJO DE ESTUDIOS DE POSGRADO

Maestría en Administración (Finanzas)

LAE Medardo Valdovinos Méndez

L.C.A. Salvador Baltazar Cevada

Ing. Norma Maricela Ramos Salinas

Maestría en Ciencias de la Educación

Lic. Pedro Antonio Estrada Rodríguez

Lic. Jorge Landaverde y Trejo

Maestría en Psicología Educativa

Lic. Andrea Leticia López Pineda

Especialidad en Desarrollo Comunitario

Lic. en Enf. Enrique Chávez

Lic. en Enf. Antonio Orta Rodríguez

Especialidad en Anestesiología

Dra. Margarita Fernández Alarcón

ESCUELA DE BELLAS ARTES**Técnico en Restauración de Pintura de Caballete**

Sergio Rivera Guerrero

Licenciado en Artes Visuales

Roberto Liebig Escamilla

Susana Ferrer Molina

Lili Verónica Díaz Reyes

Araceli Herrera Zúñiga

Luis Felipe Rivera Lezama

Carlos Gerardo Iglesias Zamora

Alín Chávez Sánchez

Ivet Amador Marroquín

ESCUELA DE CIENCIAS NATURALES**Licenciado en Nutrición**

Georgina Lucía Gutiérrez de Velasco Rodríguez

Médico Veterinario Zootecnista

Claudia Patricia Rivera Uribe

Alejandra Patricia López Chávez

Víctor Hugo Rodríguez Olvera

Mariel González González

Ma. Pueblito Muñoz Molina

Ma. del Carmen Estrada de la Vega

Ma. del Pilar Navarro Iglesias

José Cecilio Jaime Rangel Chávez

FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN**Contador Público**

Arturo Ángeles Lugo

Ma. de los Ángeles Artega Saldívar

Samuel Bárcenas Pérez

José Reynaldo Barrón Ríos

Ma. Blanca Briones Vega

Pedro Camarillo Malagón

Rosa María Contreras Araujo

David Cruz Aboytes

Carolina Cruz López

César Alejandro Cuéllar Torres

Nora Escamilla Pérez

Adriana Escobedo Ortiz

Ma. de Lourdes Guerrero Reyes

Juan Carlos González García

Ma. Guadalupe González Gutiérrez

Armando Mendoza Andrade

Benjamín Mendoza García

Luz del Carmen Noyola Flores

Blanca Alicia López López

Juan Manuel López Saavedra

Héctor López Trejo

Yedtsa Guadalupe Luna Hernández

Ma. Verónica Luna Gómez

Laura Paulino Chávez

Jesús Gerardo Ríos Cardona

Joel Ríos Cardoso

Rubén Palacios de Jesús

Gonzalo Salinas Arellano

Jorge Sánchez Hernández

Sonia Sosa Zavala

Elda Noheí Soto Castañon

Ma. de Luz Vela Aceves

Ma. Guadalupe Zarazúa Aguirre

Licenciado en Administración

Graciela Avendaño Ordaz

Marcela Cabrera Perea

Juana Estrada Esquivel

Adrián Estrada Juárez

Francisco Javier Gómez Estrada

Gloria Hernández Rivera

Alicia Montserrat López Castro

Ana Adela Olvera Artega

Francisco Oñate Fraga

Marisol Ramírez Moreno

Lilian Uribe Martínez

FACULTAD DE DERECHO**Licenciado en Derecho**

María del Rocío Cruz Morales

Agustín Sosa García

Liduvina Pérez Olvera

Martín Torres Castillo

María del Rocío Olmos Vargas

Yolanda Castañón Garay

FACULTAD DE INFORMÁTICA**Licenciado en Informática**

Rosa Paulina Malvaez García
Victoria Hernández Trejo
Balbina Mata Trejo
Brenda Safont Bedolla

FACULTAD DE INGENIERÍA**Ingeniero Civil**

Jorge Pérez Sánchez
Alejandro Hernández Rodríguez
Pedro Contreras Ramos

Ingeniero en Instrumentación y Control de Procesos

Guillermo Serrano García
José Gavino Almansa García

Ingeniero Electromecánico

Marisa Moreno Ríos

FACULTAD DE MEDICINA**Médico General**

Francisco Emilio Perusquía Montes

FACULTAD DE PSICOLOGÍA**Licenciado en Psicología**

Marcos Mendoza Suárez
Adriana López Camargo
Yurivia Juanita León Morán
María Araceli Hernández Reyes
Alejandra de la Luz Espinosa Rodríguez
María Laura Aboytes Juárez
Marcela Ramírez Velázquez
María Inés López Martínez
Ariel Homero García Corona
Verónica Juárez Saucedo

FACULTAD DE QUÍMICA**Químico en Alimentos**

Silvia Adriana Robles Salazar

Químico Metalúrgico

Lucero Robles Dávila
César Alejandro Sánchez Pérez
Juan Velázquez Aguirre
Jesús Mauricio Tello Rico

VI. Revalidación de estudios

Revalidación de estudios, en esta sesión ordinaria los siguientes:

FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN

Guillermo Ortiz Ramírez
José Raúl Bello Olvera
Janet García Xinastle

FACULTAD DE PSICOLOGÍA

Edgardo Pérez Díaz

VII. Asuntos Generales

- *Se tiene como legal la incorporación del Instituto Plancarte, en San Juan del Río*

Previa solicitud y dictamen que ex profesamente hizo llegar la dirección de la Escuela de Bachilleres y al no haber ninguna intervención en contrario, el H. Consejo Universitario tiene como legal la incorporación del Instituto Plancarte, plantel San Juan del Río, institución que deberá sujetarse a las condiciones que en materia de incorporación prevalezca en la Universidad Autónoma de Querétaro.

- *Aprobado el cambio de nombre en dos materias del plan de estudios de la Licenciatura en Medicina General*

Previa lectura de los oficios que sobre el particular hizo llegar al H. Consejo Académico de la Facultad de Medicina, y la aclaración a cargo del Dr. Salvador Guerrero Servín, indicando que no hay cambio en los contenidos programáticos, se aprueba el cambio de nombre de las siguientes materias:

Cirugía cambia su nombre a Patología Quirúrgica y

Deontología Médica cambia a Bioética.

- *Peticiones turnadas a las distintas Comisiones de Asuntos Académicos:*

ESCUELA DE BACHILLERES

Yecni Balbuena García

FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN

José Israel Martínez Carapia

Gustavo Mercado Máximo

FACULTAD DE DERECHO

Ana Laura Jiménez Quevedo

Ma. del Rayo Suárez González

Hugo Alday Nieto

Georgina Manzo y de la Concha

Salvador F. Padilla Rodríguez

Joaquín Eusebio Juárez Landeros

FACULTAD DE INGENIERÍA

Gastón Rivera Elizondo

FACULTAD DE INFORMÁTICA

Gustavo Juárez Colín

FACULTAD DE PSICOLOGÍA

Laura González González

Ma. Alejandra Aguilar Guía

ESCUELA DE ENFERMERÍA

Maricela Correa Tinajero

FACULTAD DE SOCIOLOGÍA

Gilberto Urbiola Castro

- *Quedan integradas: la "Comisión de Trabajo que regule la política a seguir en ma-*

teria de cuotas y servicios universitarios" y la "Comisión de Becas que dé estructura al Fideicomiso para otorgar becas a estudiantes de bajos recursos"

Previa lectura de la solicitud que fomula el Presidente de la FEUQ y la lectura del acuerdo del H. Consejo Universitario, de fecha 30 de agosto de 1994, las Comisiones quedaron integrada de la siguiente manera:

Comisión de Trabajo que regule la política a seguir en materia de cuotas y servicios universitarios:

Mtra. Dolores Cabrera Muñoz, directora de las Escuela de Bachillerés; CP Víctor Vega Villa, director de la Facultad de Contaduría y Administración, Leonardo Carmona Güemes, Presidente de la FEUQ, C. Ismael Becerra Reséndiz, Consejero alumno por la Facultad de Informática.

Comisión de Becas:

Mtro. José Merced Esparza García, director de la Facultad de Química, Ing. Luis Fernando Saavedra uribe, director de la Facultad de Informática, C. Bertha Medina Pérez, Consejera Alumna por la Facultad de Sociología, C. Roberto Sánchez Morfin, Consejero Alumno por la Facultad de Ingeniería, Profr. David Cázares González, Coordinador de Deportes.

No habiendo más asuntos que tratar, se dio por concluida la sesión, siendo las doce horas con cuarenta minutos, del treinta de mayo de mil novecientos noventa y seis.

AUTONOMIA, órgano oficial del H. Consejo Universitario, editado por la Coordinación de Publicaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro. Responsable: Secretaría Académica.

Fecha de publicación: 27 de junio de 1996.